

INFORME DE COMISION

LIC. JOSE ERNESTO RUIZ LOPEZ
DELEGADO FEDERAL DE LA SEMARNAT, OAXACA
PRESENTE

NÚMERO DE SOLICITUD:

FECHA: 11 DE DICIEMBRE DE 2017

FOLIO DE OFICIO DE COMISION Y ORDEN DE MINISTRACION DE VIATICOS: DFOC – 0374/2017

LUGAR: Juchitán de Zaragoza y Santo Domingo Tehuantepec, Oaxaca.
PERIODO: 07 AL 09 DE DICIEMBRE DE 2017

OBJETO DE LA COMISION: Asistir a reunión con municipios de la declaración de la emergencia derivada del sismo del 7 de septiembre de 2017 y así como seguimiento al albergue del Che Gómez.

BREVE RESUMEN DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS: En cumplimiento al oficio arriba citado me traslade a la Región del Istmo, con el objeto de participar en una reunión convocada por la SEDATU, en donde participaron SEDATU, SEMARNAT, PROFEPA, CONAFOR, SEGOB, CONAFE, SINFRA, PEMEX, SALUD, CONAVI, INSUS y CDI, mismos que expusieron los avances en los temas de Entrega de Tarjetas, Reclasificación, Demolición Reconstrucción y Problemáticas., de donde para el caso de los 4 municipio que están a cargo de la Secretaría, se indicó lo siguiente:

En cuanto al municipio de Santa María Jalapa del Marques, PROFEPA manifestó los avances al 100% en entrega de tarjetas, que ya tienen terminado el proceso de demolición y que están en proceso de reconstrucción, contando con la red de mujeres y con asistencia técnica. En el caso CONAFOR, indicó que, derivado de la reclasificación en San Mateo del Mar, aumento a más de 500 viviendas con pérdida total, por lo que es necesario que se haga el seguimiento de la entrega de tarjetas, se defina la continuación de demoliciones, ya que el proceso de reconstrucción va en porcentaje bajo. Además de la necesidad de dar asistencia técnica ya que no se ha realizado, debido a que ya está instalado la red de mujeres.

Como SEMARNAT, para el caso de Magdalena Tlacotepec, se informó que se está en proceso de demolición ya que de 28 viviendas pasaron a 40 viviendas de pérdida total, hay avance en tema de reconstrucción y entrega de tarjetas, así como en la instalación de la red de mujeres pero que sin embargo se requiere asistencia técnica y en relación al municipio de San Pedro Huamelula, se manifestó que el proceso de demolición está detenido, debido a falta de pago al Constructor, por lo que es necesario que SINFRA y SEDATU revisen esta situación. De igual forma, es necesario que exista la asistencia técnica, ya que sólo existe una visita y la red de mujeres ya está instalada, así mismo se tiene que definir la entrega de 37 tarjetas faltantes que se modificaron de pérdida total a pérdida parcial y de otras 77 que son de corrección o cambio de beneficiario.

Por otro lado, se realizó una visita al albergue establecido en el municipio de Juchitán de Zaragoza "Che Gómez", en donde se llevaron a cabo acciones de verificación de la cantidad de estancia que es de aproximadamente 50 personas (cabe señalar que un grupo no estaba presente debido a los 40 días de fallecimiento de un familiar), así como la revisión de las instalaciones que están a cargo de la SEMARNAT, como son las carpas, sanitarios, regaderas y cocina.

Por último, me traslade al municipio de San Pedro Huamelula, con el objeto de participar en una reunión de seguimiento en el tema de reconstrucción, derivado de que en dicho municipio se encontraba supuestamente retenido personal de SEDATU. Sin embargo, al llegar a dicho municipio, a través del C. Ernesto Martínez Flores, Secretario Municipal de San Pedro Huamelula, informó que el personal de SEDATU ya se había retirado, debido a que ya habían aclarado las dudas que manifestaron los afectados por el sismo del 7 de septiembre de 2017



CONCLUSIONES: De lo anterior, SEDATU informo que están instalados 5 sedes de BANSEFI, ubicados en los municipios de Juchitán de Zaragoza, Santo Domingo Zanatepec, Santo Domingo Tehuantepec, Ciudad Ixtepec y Reforma de Pineda, en donde se pueden hacer las aclaraciones, entregas y seguimiento de las tarjetas para reconstrucción, mismas que para el 15 de diciembre de 2017 ya deben estar entregadas. Por último, como SEMARNAT informamos adicionalmente que es necesario que disposición de escombros, se realice en los bancos de tiro autorizados, a efecto de prevenir sanciones.

En el caso del albergue establecido en el municipio de Juchitán de Zaragoza "Che Gómez", se revisaron las necesidades que presentan en abasto y materiales, por lo que se procedió a realizar el suministro. En relación a la visita a San Pedro Huamelula, el C. Ernesto Martínez Flores, Secretario Municipal, nos informó que los temas tratados por SEDATU fueron; Entrega de tarjetas derivadas de la reclasificación de Perdida Parcial a Perdida Total, Continuación del proceso de demolición, Retiro de Escombros y seguimiento a reconstrucción.

RESULTADOS OBTENIDOS: SEDATU a través de CONAVI dará el seguimiento a que se cumplan con las asesorías técnicas, esto en coordinación con cada responsable estatal y federal de cada municipio, dicha asistencia técnica consta de 4 visitas, la primera es referente a la presentación del bosquejo de la vivienda propuesta para aprobación, la segunda es la presentación del plano arquitectónico y proyecto ejecutivo, así como la capacitación y las tercera y cuarta para seguimiento y cumplimiento de obra, el costo de esta asistencia ya está pagada por la Federación. De igual forma, manifestó que, para el caso de supervisión, se contratará a 1 supervisor por cada 50 casa, para confirmar que se cumplan con los procedimientos de desarrollo y termino de cada vivienda. Asimismo, enviará por correo electrónico a los participantes un cuadro que servirá para realizar los informes cada viernes, correspondientes a la semana, a objeto conocer los avances que vayan realizando en cuanto a asistencia técnica, organizaciones que están ingresando, programa llave en mano, casas construidas, demoliciones, etc.

En relación al seguimiento del albergue establecido en el municipio de Juchitán de Zaragoza "Che Gómez", se suministró café, leche, azúcar, gas de 45 kg, 3 metros de cadena y un candado, para uso y beneficio común.

En la visita a San Pedro Huamelual, le manifestamos al Secretario Municipal que cualquier duda o comentario referente a los seguimientos de las actividades estamos en la disposición plena de brindarles la información que tenemos a la mano, para lo cual se seguirá teniendo la coordinación con ellos para la actualización de información, ya que semanalmente se estará informando a SEDATU los avances, para que así se siga brindando la atención correcta, por lo que se les proporcionó los números de teléfono de Usted, su servidor y del Lic. David Meléndez Ordaz.

CONTRIBUCIONES PARA LA DEPENDENCIA O ENTIDAD DE LA QUE FORMA PARTE:

Se cumplió con dar continuidad a las actividades instruidas a la SEMARNAT, derivado del sismo del 7 de septiembre de 2017.

ATENTAMENTE


Noel Enrique Jarquín Mendoza

Jefe de Ordenamiento Territorial y Política Regional